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ロータリーソング「それでこそロータリー」 

「四つのテスト」  崎山 直夫 会員 

 

≪ゲスト・ビジターの紹介≫ 

卓話ゲスト：相澤 光春 様 

（2780 地区 2013-14 パストガバナー/ 

公財R米山記念奨学会理事/ふじさわ湘南RC） 

ゲスト：古田 尚洋 様（藤沢市観光協会） 

          （紹介者：野口 捷代 会員） 

ビジター：田島 透 会員 

（2780 地区 2021－22 パストガバナー/ 

ふじさわ湘南 RC） 

 

 

 

 

 

 

                

 

 

藤沢市観光協会  

古田様より 9 月 14 日（木）、藤沢市民会館で開催さ

れます歌舞伎のご案内 藤沢では 10 年ぶりです。 

江ノ島で歌舞伎復活を目指します。 

 

≪会長報告≫ 

・大先輩、相澤様、田島様、ようこそおいでくださ 

 いました。本日はロータリーの根幹たるポリオに 

 ついてお話いただきます。勉強させていただきま 

 ます。また、本日、野口会員、ご快復なさってご 

 出席です。いつもお会いする顔が 2、3 回ないとい 

 うだけで寂しく思っておりました。 

・会長幹事会も通常開催となりました。藤沢 RC も 

 9 月にオープン例会、10 月に 3 クラブ合同家族会

を予定しております。ぜひご出席下さい。 

 本日もよろしくお願い致します。 

 

≪幹事報告≫ 

・次週 8 月 30 日はガバナー公式訪問です。例会後、 

 ガバナーと会員皆様の懇談会を予定しております 

 ので、ご予定ください。 

・10 月 21 日、「第 21 回ロータリー全国囲碁大会ご

案内」が参りました。詳細は受付でご覧下さい。 

・委員会・会議等 

 8 月 20 日(日) 米山奨学セミナー/カウンセラー研修 

        出席者：崎山 米山カウンセラー 

 8 月 23 日(水) インターアクト委員会 

         出席者：廣島副委員長 星谷委員 

              

 

出席報告 
（   ）内は計算に用いた会員数 

＋〔 〕は Zoom 出席者 
    

例会月日 会員数 出席会員数 欠席会員数 出席率 
メークアップ 

修正出席者数 修正出席率 
会員数 

８月２日 ４２（３８）名 ２４名 １４名 ６３．１５％ ０名 ２４名 ６３．１５％ 

８月３０日 ４２(２８)名    ２９名 ９名 ７６．３２％    

国際ロータリー2023－24 年度テーマ 
 
 
第 2780 地区 ガバナー   
田島 敏久 
 
第 3 グループガバナー補佐 
村上 進 2023-2024 年度 

藤沢ロータリークラブ週報 



≪委員会報告≫ 

・崎山 米山カウンセラー 

 8 月 5 日、6 日の世界米山学友主催の米山国際大会 

 「再会 in 関東」が開催されました。藤沢 RC 委嘱 

 サリム，ブライアンさんと崎山で出席しました。 

 当日は 1200 名あまりの参加があり、大盛会でし

た。本日ご来会の相澤様、田島様もご出席で、一

緒に写真を撮っていただきました。藤沢 RC の奨

学生でしたウン チェン キンさんも参加されてお

り、大変元気にされていました。式典では活動報

告、パネルディスカッション、米山親善大使の任

命。その後、晩餐会、2780 地区の 2 次会が開催さ

れ、佐藤 PAG や柚木米山事務局長に参加していた

だきました。翌日は、文化体験で、JAXA の筑波

宇宙センターの見学に行きました。ブライアンさ

んは地区の奨学生や学友と行動されて、親交が深

められたようです。次回の世界大会は 2026 年開催

です。 

 ブライアンさん、一時帰国中です。戻ってきまし

たら、職場見学を行ないたいと思っております。 

 委員会の方を中心にご協力をお願い致します。 

 

≪お祝い≫ 

  会員誕生日 8 月 25 日 松本 昌大 会員 

 

お祝いには、お嬢様が手料理を振舞ってくださるそ

うです！ 

 

 

 

 

 

     エントランスのお花 

  結婚記念日 8 月 27 日 大貫 美則 会員 

 

独身時代より結婚してからの方が長くなられたそう

です。 

≪2022－23 年度皆出席者表彰≫ 

  野口 捷代 会員  5年 

 

≪スマイル報告≫ 

小河 静雄 会長 

 愛澤様、大変お忙しい中、卓話にお越し頂きあり 

がとうございます。 

田中 正明 会員 

 本日は相澤パストガバナー、田島パストガバナー 

 両名、当クラブにようこそ。卓話楽しみにしてお

ります。 

和田 庄治 会員 

 相澤 PG、田島 OG,ようこそ藤沢クラブに。 

 よろしくお願い致します。 

川上 彰久 会員 

 相澤 PG、本日の卓話よろしくお願いいたします。 

 田島 PG もようこそお越し下さいました。 

 

 



野口 捷代 会員 

 しばらくお休みしましたが今日から又よろしくお 

願いします。 

本日は田島様、相澤様のパストガバナー様ようこ 

そお越し下さいました。 

吉野 貴美 会員 

 相澤パストガバナー様、田島パストガバナー様、 

本日は、よろしくお願いいたします。 

廣島 純 会員 

 ロータリー米山記念奨学会 相澤光春様、本日は 

 よろしくお願い致します。 

 皆出席表彰、ありがとうございました。 

小澤 智幸 会員 

 相澤様ようこそ。 

ポリオの卓話よろしくお願い致します。 

皆様、本日も宜しくお願い致します。 

鈴木 大次 会員 

 皆出席の御祝ありがとうございました。 

 相澤 PG 本日は楽しみにしておりました。 

 田島 PG ようこそ。 

松本 昌大 会員 

 誕生日のお祝いありがとうございます。 

 皆様に支えて頂きながら、素晴らしい 1 年にして

いきたいと思います。 

 引き続きよろしくお願い致します。 

牧野 元拓 会員 

 本日、初めてスマイル担当やらせていただきま

す。よろしくお願いします。 

 

≪小話 3分間スピーチ≫ 

  和田 庄治 会員 

 

藤沢生まれの藤沢育ちの和田会員 

「藤沢市ふじさわ交流館」から資料を取り寄せ、藤

沢が宿場町として重要な場所であった歴史について

ご紹介くださいました。藤沢は、風雨災害がない神

様に愛された豊かな場所だと言われるとお話しくだ

さいました。また、相模原市の田名向原遺跡につい

てもご紹介いただきました。 

 

 

                

≪卓話≫ 

「世界ポリオデー ～ポリオ根絶の 

取り組みへのルーツと インドの現状～ 」 

 2780 地区 2013－14 年度ガバナー  

公益財団法人ロータリー米山記念奨学会  

副理事長相澤 光春 様（ふじさわ湘南 RC) 

 

藤沢ロータリークラブの皆さんこんにちは、ふじさ

わ湘南 RCの相澤光春と申します。本日は、小河会長

さんからお声をかけて頂き、お伺いいたしました。 

また、プログラム・親睦委員長鈴木さんとは、前年

度地区戦略計画委員会でご一緒に勉強させていただ

きました。本日は私の地区ガバナー時代の素晴らし



い方との出逢いの話と、ポリオ根絶への取り組みを

された 3人の方のお話をさせていただきます。 

よろしくお願いいたします。 

 

自己紹介をさせていただきます 

ロータリー歴 

・2000 年 9 月 27 日  ふじさわ湘南 RC 創立会員 

・2000 年 9 月～2002 年 6 月 初代・2 代クラブ会長 

・2013 年 7 月～2014 年 6 月 

RI 第 2780 地区ガバナー 

・2014 年 7 月～2015 年 6 月 ロータリー公共 

イメージコーディネーター補佐（ARPIC） 

・2015 年 7 月～2018 年 6 月 恒久基金・大口寄付 

アドバイザー（E/MGA） 

・2018 年 7 月～2019 年 6 月 平和のための 

大口寄付推進委員会委員 

・2020 年 7 月～2022 年 6 月 第 49 回・第 50 回 

ロータリー研究会組織委員会・財務長 

・2022 年 7 月～現在   公財法人ロータリー米山

記念奨学会副理事長 

・2023 年 7 月現在  国際ロータリー第 2780 地区

戦略計画委員会アドバイザー 

 

私の地区ガバナー時代の出逢いと繋がり 

時代背景 

・2013 年 7 月 1 日―2014年 6 月末日 

・当時の国際ロータリー会長ロン・Ｄ・バートン氏 

テーマは、「ロータリーを実践し、みんなに豊かな

人生を」でした。 

・2013 年 7 月からスタートした戦略計画はロータリ

ー財団と国際ロータリーの一本化すること。未来

の夢計画（フューチャービジョン）が始動した年

度でした。 

出逢い 

2015 年 7 月から地域リーダーとして第 2 ゾーンＥ/Ｍ

ＧＡを担当した時に同じ地域リーダーでありまし

た。第 2630 地区ＰＧ故竹腰兼寿氏（岐阜南ＲＣ）と

の出逢いでした。竹腰さんは第 2 ゾーンＲＲＦＣを

努められており、同じ立場でご寄付増進を各地区に

お願いする役割でした。竹腰さんの前任は私の役割

のＥ／ＭＧＡを担当されていたこともあり、ワンチ

ームとして取り組むことになり、その後 3 年間、行

動を共にいたしました。 

竹腰さんは大変精力的に進んで取組んでおられ、そ

して物事を前向きに捉えられ、第 2 ゾーンの各ガバ

ナーエレクトの時に、ガバナーになると忙しくなる

から、お願いに廻ろうということで 9 地区をガバナ

ーエレクトに 5 月中にお伺いいたしました。各エレ

クトもガバナー年度が始まっていないのにと思われ

ていたとその表情を見て感じました。竹腰さんは、

財団全体のお願い、私は恒久基金と大口寄付のお願

いをいたしました。 

そんな忙しい委員会が終わると毎回、 

「アイちゃん寿司屋予約してあるから行こう！」 

と何度も誘っていただきました。 

その時竹腰さんは 80 歳を超えておられましたが、話

す声も大きく、握手する時の手の厚さも私の倍ぐら

い厚かった。そんな竹腰さんは子供の頃の事を良く

話されていました。 

「私ね、ママ母に育てられたんだよ。辛かったのは

学校に兄弟で一緒に行き、お昼にお弁当箱を開けた

ら俺の弁当箱には何も入っていないんだ！」とよく

話されていました。その後家を離れ、丁稚奉公を経

験され、今日のサンコウグループ会社を興した話

や、ある会社に営業に訪れる時の逸話など色々な体

験された話をしてくれました。決して人の悪口を一

言も口にしませんでした。その経験と持ち前の性格

が尊敬に値する「人となり」を感じました。人間の

持つ思いやり・心の愛情の深さを感じ入ることが出

来ました。私の心の中に一生忘れることのできない 1

ページとなり、その後亡くなられ思い出となってし

まいました。ロータリーを実践すること、人の出逢

いを大切にすることを教えていただいた 3 年間でし

た。竹腰兼寿様には感謝しております。 

 

ポリオ根絶 

世界ポリオデーを 10 月 24 日に控え、ポリオ根絶に

取り組んだ 3 人の方々を取り上げ、特に日本人の方

が命をかけてポリオ根絶という壮大な計画の発足の

きかっけを創られた山田彜（ツネ）さんのお話をさ

せていただきます。 

山田彜氏 

1924 年 3 月 31 日東京都生まれ 

東京大学法学部卒業（英語・フランス語堪能）富士

ゼロックス、東南アジア支配人など要職を歴任。



1986 年ＭＲＤインターナショナル設立（コンサルテ

ィング会社） 

山田彜氏のロータリー歴 

・1970 年 東京麹町ロータリークラブ入会 

・1982 年 インド麻疹免疫プロジェクトに参加 

・1984 年 ボランティアで南インドに 1 か月間奉仕 

帰国後クラブで、地区で、また RI にポリオ根絶の

大切さを説き、RI がポリオ根絶運動を始めるきっ

かけを作られた。 

・1987 年～88 年 東京麹町ロータリークラブ会長 

・1988 年 6 月 会長任期を終えられると同時に他

界。 

・南インドでの奉仕中、風土病にかかられたのでは

と言われております。 

・一緒に同行されていた峯英二会員も翌 1989 年 6 月

9 日に他界。 

 

インド・ポリオワクチン接種活動 

不可能とまで言われたインドのポリオ根絶に至った

現地に我々第 2780 地区ポリオ根絶チームはニューデ

リーを中心に 2014 年 5 月から 2021 年 1 月まで 7 回

毎年 NID に参加し、ワクチン接種活動をしてまいり

ました。 

インド政府は子供の健康を守るため、1995 年より各

国ドナーの協力を得て、ポリオ・ワクチンの全国一

斉投与（NID）を実施しております。 

 

インドの衛生問題 

インドは 2023 年半に人口が 14 億 2860 万人となる

と国連人口基金が推計発表。中国の人口を約 290 万

人上回り世界一になると発表。 

そのインドは、国民の約半数の約 7億人を超える

方々がトイレのない生活をしている。野外排泄の為

に外出して事件も相次いでいる。 

 

親炙の心 

実践することは素晴らしい人々との出逢いと繋がり

が生じ、地域社会から得られる尊敬・信頼へと繋が

ります。繋がりは絆へと人々の結びつき、他人を恵

む「恩愛」へとなります。是非実践し 1人でも多く

素晴らしい方々との出逢いと繋がりを創っていただ

きたいと思います。 

 

 

田島 PG にもご来会いただきました。 

 

相澤 PG に小河会長より謝辞 

 

 

 

 

 

 

本日のお料理 

 


